
新春开工第一天，看着一张张熟悉的面孔都回

到工作岗位，刘建堂这个新年才算踏实过完。“大家

满意了，我就开心。”刘建堂说。

刘建堂是陕西宝鸡人，圣奥集团副总裁助理，负

责圣奥集团海宁厂区的安全生产、总务后勤、疫情防

控等工作。2020 年，他只休息了一天。“大年初一

休息了一天，第二天就接到紧急通知，要求一边抓防

疫，一边抓复工复产，一忙就忙了一年。”因为在防疫

工作中表现突出，年前刘建堂刚刚得到海宁市人民

政府的表彰并获得“优秀共产党员”的荣誉称号。

今年春节又不一样，为响应“就地过年”的号召，

海宁厂区超过 50%的员工留在浙江过年。“圣奥创

立 30 年了，第一次有这么多员工留下过年，防疫物

资、生活物资，一点都不能少。”从年前到年后，刘建

堂心里始终绷着一根弦。

现在终于顺顺利利开工了，圣奥人才能说一句：

这个年，我们过得一点也不将就！

人均100元的年夜饭，满墙的现金红包，过半数员工留浙过了个开心年

牛年一开工，圣奥全员返岗率超95%
本报记者 詹丽华

QIANJIANG EVENING NEWSQIANJIANG EVENING NEWS

12

·新闻
2021.3.5 星期五 责任编辑：马焱/版面设计：张杰成/责任检校：姚清

本 报 讯 昨 天 又 是 众 多 机 构 抱 团 股 的 滑 铁

卢：贵州茅台再度大跌 5%，险守 2000 元大关，并

带动其他抱团股继续调整，其中创业板成了重灾

区，如阳光电源大跌 15.32%、亿纬锂能跌 11.8%、

爱美客跌 10.93%、智飞生物跌 8.89%、金龙鱼跌

7.44%⋯⋯创业板指数跌幅达 4.87%，居各大指数

之首。

在鼠年最后一个交易日中，创业板中一共有 18

只个股市值超过1000亿元，市值最大的三只为宁德

时代（9612 亿元）、金龙鱼（6668 亿元）和迈瑞医疗

（6012亿元），合计总市值高达2.22万亿元。

到昨天收市时，市值超过1000亿元的创业板个

股有 15 只，最大的三只还是这三家公司：宁德时代

（7584亿元）、迈瑞医疗（4684亿元）和金龙鱼（4658

亿元），合计总市值高达 1.69 万亿元。创业板这三

剑客在周四这一天总市值就缩水 2300 亿元。而在

牛年刚开始的这 11 个交易日中，宁德时代累计跌

21.1%、迈瑞医疗跌22.07%、金龙鱼跌30.13%，这三

只个股市值缩水5300亿元，同期创业板指数累计跌

幅达 18%，贵州茅台累计跌 21.84%，总市值缩水

7156亿元。

对于昨天市场再度下跌，国海证券认为，A

股市场上的机构抱团股经过短期急跌后，当前出

现了基金净值下跌、投资者大量赎回、基金经理

卖出持仓股票、股价因此下跌的负反馈现象。也

因此，抱团股一下子难以企稳。机构抱团股调整

对 A 股的冲击何时完全释放，是 A 股能否走稳的

关键因素。

重庆私募老章认为，目前市场仍处于风格切换

过程之中，短线机构抱团股累计跌幅较大，这主要是

前期估值炒得太高了。“抱团股的调整其实也没什么

可怕的。还是那句老话，机会都是跌出来的，风险是

涨出来的。”

私募程先生表示，周三美股大跌，外围市场又开

始动荡，这使得 A 股投资者情绪降温，再加上光伏

等机构抱团的通威股份因一则利空信息而引发两天

连续大跌，机构周三大举甩卖 17 亿元，再次加剧了

其他机构对抱团股的担忧，也使得抱团股进入了一

种亏钱效应的恶性循环中。

“其实市场也有被大家忽视的好消息，今年以来

基金已经募资超过8000亿元，像今天就有机构趁赣

锋锂业、阳光电源等新能源主线股大跌之际在抄

底。说明有新基金可能在调整中建仓。”私募程先生

表示，此轮调整始于贵州茅台，后市茅台企稳了，市

场也就会稳。短线方面，受到供给侧改革预期刺激，

周期股中钢铁股连续走强，其他如煤炭等同样有改

革预期的周期行业有望走强。

当前正是年报和一季报的披露窗口期，私募程

先生也建议投资者多留意一些业绩有望大幅增长

的、股价没有被爆炒过的个股。

本报记者 刘芫信
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50%以上的员工留浙过年
让他们过好年是我的工作

2010 年，圣奥集团在海宁设新厂区，刘建堂作

为初始项目组成员之一，被派驻海宁。这一留就留

了10年。

刘建堂的日常工作很琐碎：细微到厂区道路上

掉落的小木片，工人作业时戴一只手套还是两只手

套；大到人员进出登记要求、体温测量，留浙员工春

节假期吃什么、怎么吃，家属来浙探望安排哪些活动

⋯⋯

“虽说是就地过年，但假期里我们也鼓励大家在

做好防护的前提下出门走走。”刘建堂说，海宁厂区

有1200多名员工，以往每年春节留浙过年的人数从

来没有过百，“包括值班人员，今年有六七百人留下

过年，光是过年期间的菜单我们就拟了好几遍。”

海宁厂区的员工多来自云贵川陕等地区，还

有部分是少数民族，日常饮食和春节习俗各不相

同。员工自助厨房这时就派上用场了。“春节期间

自助厨房里每天都菜香扑鼻，各地家乡菜轮番亮

相。”

考虑到饮食安全，今年圣奥员工的年夜饭是套

餐制，每人 100 元的标准。年三十当天的食堂是最

热闹的，包饺子、写春联、剪纸⋯⋯配上大红灯笼和

满墙的现金红包，满满的年味儿，一点也不比回家过

年少。

陪着留浙过年的同事们热热闹闹吃完年夜饭，

刘建堂自家的团圆饭直到年三十晚上9点才开桌。

开工第一天返岗率95%
登山、看电影，新年时尚也没落下

原本今年春节刘建堂值 4 天班，结果临时又增

加了一天。

“虽然值班多了一天，但今年春节的‘时尚’我可

是一点也没落下。”这个春节最热的两部电影《唐人

街探案 3》和《你好，李焕英》，他带着女儿都去电影

院贡献了票房。

一部看的早场，一部看的夜场，居然都碰到了同

事。“估计咱们留浙过年的员工大部分都看过这两部

电影啦！”刘建堂笑着说，今年春节档超过78亿元的

电影票房他和同事们可没少掏腰包，“电影院离厂区

远，平时难得有时间去，趁着春节把想看的电影都看

了。”

年里天气好，刘建堂还去登了趟山。“我们厂区

就在尖山新区嘛，是钱塘江涌潮的起潮之地，尖山也

是每天出门就能看到，开车过去不到10分钟。”他说

带着家人去江边走走，爬爬山，就已经很开心了。

正月初八开工是厂里的惯例，刘建堂比其他员

工提前一天上班。“开工前的准备都得做好，得保证

大家来上班的时候有一个安全、干净的环境。”检查

完生产安全，又查卫生保洁，再检查一遍食堂和物资

准备，“还得安排大巴去车站接返程的员工，早上、下

午各一班大巴去杭州东站和海宁站，回家过年的员

工已经陆续回来了。”

正式开工第一天，记者接到了刘建堂传来的好

消息：上工第一天，全员返岗率超过95%。

“大家都平安回来上班了，年后疫情紧张状况也

缓解了，都是好消息啊！”刘建堂很高兴，大家都平平

安安就好。

工作中的刘建堂（右）


